
鼓浪嶼號郵輪料年載八萬客訪港
兩船昨停泊啟德郵碼 羅淑佩指郵輪旅遊恢復順暢

20252025年年11月月1313日日（（星期一星期一））

2025年1月13日（星期一）

2025年1月13日（星期一）

●責任編輯：陳中新 ●版面設計：余天麟文 匯 要 聞A2

掃碼睇片

●Costa Serena號郵輪昨晚停泊在啟德郵輪碼頭。 香港文匯報記者郭木又攝

●兩艘大型郵輪海洋光譜號（Spectrum of the Seas）和Costa Serena
號曾同時停泊在啟德郵輪碼頭。 Fb圖片
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●大批市民昨天趁周日約同親友，拖男帶女前往流水響水塘落羽杉樹群欣賞紅葉。 香港文匯報記者黃艾力 攝

●抱着打卡，留下美好時刻。 香港文匯報記者黃艾力 攝

香港文匯報訊（記者 張弦）適逢觀賞紅葉季節，大批市民昨天趁周
日約同親友拖男帶女前往流水響水塘落羽杉樹群欣賞紅葉。香港文匯報
記者昨日早上直擊，發現郊野公園內聚集不少觀賞紅葉的人流，有長者
讚揚本地紅葉漂亮，不輸日本。不過，觀賞者均為本地市民，未見旅
客，旅遊業人士建議政府在小紅書等社交平台加大推廣，宣傳流水響、
元朗大棠等欣賞紅葉地點和其他自然景點，以實現無處不旅遊。
流水響水塘落羽杉樹群位於新界東北八仙嶺郊野公園內，是元朗大棠
外另一個欣賞紅葉的熱點。昨日適逢星期日，不少本地市民到場觀賞紅
葉。
記者昨早約10時發現粉嶺港鐵站外前往流水響水塘的小巴站一度排
長龍，逾30人排隊候車，等候約十多分鐘才能上車。到達郊野公園
後，發現公園內人頭湧湧，多名攜帶背包和行山杖的長者聚集齊出動，
一邊步行遊覽景色，一邊歡聲笑語與同伴交談，亦有不少人抱着或溜着
狗隻一同欣賞美景。落羽杉樹群下，有家長鋪設野餐墊與子女坐在地上
看風景進餐，數人聚集在最佳打卡點前排隊與多棵杉樹的紅葉拍照。

籲廣植落羽杉樹 秋冬滿山紅
不過，現場幾乎均是本地居民，亦有數名東南亞裔人士與放假出遊的

外傭到場觀賞紅葉，但未有內地和海外的旅客。旅遊促進會總幹事崔定
邦向香港文匯報表示，本地市民前往這些賞紅葉地方的一日團確實較
少，其旅行社下月亦只有一兩團前往流水響水塘。崔定邦指出，香港現
時推廣無處不旅遊，旅客除生態深度遊外，亦喜歡城巿漫遊（city
walk），要發揮創意發掘更多不同的旅遊路線。
崔定邦表示，城巿漫遊的好處是旅客的消費機會更高，旅行社亦有推

出大城小區的城巿漫遊路線，包括到深水埗和中上環一帶。他認為可發
掘其他路線，如西沙路的紫花風鈴木綻放十分美麗，亦可以推廣作為另
一景點。除旅遊業界繼續發掘不同景點外，亦需要政府配合作出宣傳。
至於流水響的紅葉，他建議政府可提供一些資金種植更多的落羽杉樹，
吸引巿民及旅客到場觀賞，「秋冬天時，滿山都是這種樹，一定很美麗，
不輸其他地方。」他並建議在社交平台多做自然景點的宣傳工作，「前往
流水響水塘的小巴在粉嶺站上車，內地旅客過關後過去非常方便。」

不少巿民昨日到流水響水塘觀賞紅

葉，有市民直言當地紅葉十分美麗，無

須到外地欣賞；亦有市民認為，流水響

水塘的紅葉較元朗大棠的紅葉更令人感

到震撼；有家長趁假日帶10歲的女兒到

處上山下海郊遊親近大自然。

無須遠赴日本觀賞
昨日上午，太陽直照流水響水塘落

羽杉樹群，陽光灑在身上帶來暖意，

落羽杉樹群下有不少人走動拍照打卡

留念。逾七旬的何女士向香港文匯報

記者表示，她早在一個星期前便已到

來觀賞紅葉，昨日則是跟隨行山隊再

次到來。她認為本地紅葉與日本等地

的並沒有什麼分別，本地紅葉一樣好

靚，無須遠赴日本觀賞。

倪小姐昨早則與男友由荃灣開車，

約 9 時到達八仙嶺郊野公園。她亦曾

到過元朗大棠及青衣公園觀賞紅葉，

但認為流水響的紅葉給人的震撼感較

其他地方更強，她並沒有想到當地會

有那麼多巿民前來看紅葉，原本以為

只有一兩群人。

一家同樂親近大自然
多名市民則帶同狗隻到場。黃小姐

將狗隻高舉與紅葉合照。她表示趁周

日專程與母親帶愛犬一起行山散步，

由於狗隻不能乘搭公共交通工具，兩

人一狗唯有提前叫車入場，而她經常

帶同愛犬上山下海，去年亦曾到元朗

大棠看紅葉，認為相較元朗大棠，流

水響水塘的道路寬敞些，到場觀賞的

人亦更多。

落羽杉樹群下，家長陳先生鋪設野

餐墊與子女坐在地上看風景進餐，表

示今次與10歲女兒及妻子專程到流水

響水塘看紅葉，並提前準備了水果、

蛋糕等食物，一家三口自行開車到

場。他並表示一到假期，便會帶同女

兒到處行山郊遊，欣賞各種自然景

點，親近大自然，而除流水響外，今

年亦有到元朗大棠看紅葉。

●香港文匯報記者張弦

市民觀感：好靚好震撼特稿

●何女士 ●黃小姐

●●陳先生一家陳先生一家

羅淑佩表示，海洋光譜號今天完成在香港共8次
母港航季，各個航次載客量理想，不論去日

本、上海，還是越南的航程均有每次約5,000人登
船，船上來自本地、內地和國際的旅客均盡興而回。
郵輪公司決定增加旗下郵輪2025年的在港航次。至
於Costa Serena，在剛過去的假期（11至12日）則
有韓國公司包船，接載近1,800位韓國旅客來港。
她又表示，好消息陸續有來，星旅遠洋郵輪鼓浪
嶼號亦重回香港，並在4月至12月在啟德郵輪碼
頭長期母港營運，全年提供近70個航次，預計將
帶來8萬訪港旅客人次。她說，這些新航程、新
客源，證實香港郵輪旅遊業的確恢復得不錯，局

方會全力落實郵輪旅遊發展行動計劃下的行動措
施，帶領業界爭取更多郵輪到訪香港，商家們要好
好把握機會吸客。

1800韓客抵港泊兩日
郵輪Costa Serena 接載近 1,800 位韓國旅客，上
周六（11日）抵港，在啟德郵輪碼頭停泊兩日。
來自韓國銀川的李先生昨日向香港文匯報表示，
兩日旅程匆匆而過，感覺意猶未盡，「之前去了
尖沙咀購物，還去了書店，買了一本講香港電影
的書，旅程很開心。」他表示今次時隔多年第二
次來港旅遊，認為香港生活節奏快，各行各業也

追求效率，有大都市氛圍，「下一站我們會去台
北，郵輪旅行體驗很不錯，只是有既定行程（不
能停留更久）。下次來香港我想坐飛機過來，自
己靈活安排。」
Costa Serena工作人員Daniel 跟隨該郵輪到過各

地不少港口。他認為啟德郵輪碼頭設施新淨良
好，不輸一些知名景點碼頭，「其實很多國際城
市的郵輪碼頭也不是建在市中心，上岸之後都要
再經過一段路程。」他表示大型郵輪在停靠前一
晚，通常會有導遊統計旅客出行意願，再根據旅
客的選擇偏好安排旅遊巴，跟團旅客較少會遇到
交通困擾。

市民稱碼頭交通不便
除旅客外，昨日亦有不少市民到啟德郵輪碼頭閒

逛。曾女士表示，今次是疫後首次到來，感覺碼頭
較之前多了一些施工，但風景仍靚麗，「我們喜歡
這裏地方大，有整片草地，可以野餐、影相，適合
帶小朋友來。若不是自己駕駛，可能交通會有點不
便。」
另一巿民曾先生帶兒子前來，表示碼頭公共交通

相對稀疏，「我們搭巴士過來，路途有點遠。另外
就是這裏食肆和商店很少，除了看景，較少其他活
動，不過也是因為少人來，環境沒那麼喧鬧。」

●●倪小姐與男友倪小姐與男友
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●韓國旅客李先生
香港文匯報記者唐文 攝

●市民曾先生帶兒子到啟德郵輪碼頭閒逛。
香港文匯報記者唐文 攝

香港是亞洲郵輪樞紐香港是亞洲郵輪樞紐，，具接待國際郵輪能力具接待國際郵輪能力。。特特

區政府銳意發展郵輪旅遊區政府銳意發展郵輪旅遊，，希望吸引眾多商務及休希望吸引眾多商務及休

閒旅客來港閒旅客來港，，昨日大型郵輪海洋光譜號和昨日大型郵輪海洋光譜號和 CostaCosta

SerenaSerena均停泊在啟德郵輪碼頭均停泊在啟德郵輪碼頭。。特區政府文化體育特區政府文化體育

及旅遊局局長羅淑佩昨日在社交媒體發帖表示及旅遊局局長羅淑佩昨日在社交媒體發帖表示，，國國

際郵輪公司今年擬增在港航次際郵輪公司今年擬增在港航次，，其中鼓浪嶼號郵輪其中鼓浪嶼號郵輪

料帶來料帶來88萬訪港旅客人次萬訪港旅客人次，，形容香港郵輪旅遊業恢形容香港郵輪旅遊業恢

復順暢復順暢，，呼籲商家好好把握機會吸客呼籲商家好好把握機會吸客。。香港文匯報香港文匯報

記者昨午在啟德郵輪碼頭直擊記者昨午在啟德郵輪碼頭直擊，，陸續有韓國遊客完陸續有韓國遊客完

成香港行程準備登船成香港行程準備登船，，有旅客認為啟德碼頭設施新有旅客認為啟德碼頭設施新

淨良好淨良好，，港式文化具獨特魅力港式文化具獨特魅力，，希望一來再來希望一來再來。。

●●香港文匯報記者香港文匯報記者 唐文唐文


